

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 78 (1990)

Heft: 8-9

Artikel: Fribourg : procureur au féminin

Autor: bbg

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-279444>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Valais

Appel au boycott



(ccr) — « Utopies » : c'est sous ce titre évocateur qu'un chroniqueur valaisan présentait, dans le « Nouvelliste » du 1^{er} juin dernier, le rapport de la Commission fédérale pour les questions féminines. (cf. p. 5). « Cette commission décrète qu'il y a beaucoup trop d'hommes au Parlement et somme donc les excédentaires de céder la place. Il faut donc, désormais, céder son siège dans les transports en commun et au Parlement. En plus, il faut céder au foyer. Où est l'égalité des sexes ? », se demande avec une sombre inquiétude l'écrivain de service dont la prose suinte le mépris et qui conclut : « Ainsi, vouloir changer des rôles fondamentaux depuis des millénaires est une utopie. De même, chacun sait depuis qu'il a joué au docteur avec sa petite cousine que l'égalité des sexes est une utopie. »

Depuis des décennies, le seul quotidien du Valais romand distille à longueur d'année ce genre de balourdise sans que personne ne s'en offusque vraiment. A quand le boycott des canards boiteux ?

Fribourg

« Nouv'elle »

(bbg) — Ça y est, le premier numéro est paru. CQF, ou en clair Commission pour les questions féminines, publiera désormais un bulletin deux fois par an. Son premier but : faire avancer la cause de l'égalité, comme l'explique Anne Col-

liard-Guisolan dans son éditorial. Mais aussi décrire les activités de la commission qui fonctionne depuis huit ans déjà, avec le statut d'organe consultatif du Conseil d'Etat, ce qui lui a permis de donner son avis sur tous les problèmes importants touchant la sphère sociale et professionnelle de la femme.

Formée de 16 membres, dont 3 hommes et 13 femmes représentant les diverses associations féminines du canton, la CQF fonctionne pour Eve, celle qui croit pouvoir rester assise et celle qui est debout et peine à avancer.

Fribourg

Le CLAF en 1989-90

(bbg) — Présidé par Marie-Jeanne Dubas, le CLAF a vécu une année riche en activités diverses. Outre les réponses aux questionnaires et consultations officiels, le Centre de Liaison des Associations Féminines de Fribourg a assisté aux AG de

dix associations membres, ainsi qu'aux rencontres avec les CL romands et à des manifestations de l'ASF.

Le CLAF s'intéresse à l'alphabétisation des adultes et offre de financer un cours de formation de formatrice. Il soutient les futurs cours en économie familiale pour le personnel de grands ménages (homes...) qui donneront en deux ans la possibilité d'obtenir un diplôme assurant aux titulaires un meilleur salaire. Il participe aux préparatifs du 700e anniversaire de la Confédération au sein de la commission de la Ville de Fribourg et avec l'Alliance de Sociétés Féminines. Quant à Centr'Elles, bureau ouvert il y a deux ans, il est très consulté pour les problèmes juridiques surtout. (Ouvert le mercredi de 14 à 19 heures.)

Lors de son assemblée générale du 10 mai, deux nouvelles membres sont entrées au comité, soit Mme Lotti Vogler-Scherwey et Mme Denise Firmann, de Bulle. Les projets, maintenant. Deux soirées sont

prévues en automne pour présenter les enjeux et les candidates des élections communales et cantonales de 1991.

Le thème de la journée cantonale du CLAF en 1991, a fait l'objet de discussions nourries. Il s'agira de choisir entre « la femme et la consommation » ou « les femmes et l'Europe », ce dernier thème étant soutenu par la conseillère d'Etat présente, Roselyne Crausaz. Cette dernière présenta, après la partie statutaire, un exposé sur la Protection de l'environnement, dont elle est responsable au Conseil d'Etat. De nombreuses questions et suggestions suivirent, qui prouvaient l'importance des problèmes à résoudre et l'intérêt qu'ils suscitent parmi les femmes soucieuses de l'avenir.

Fribourg

Procureur au féminin

(bbg) — Il faudra désormais trouver un féminin à la fonction de procureur général. Le Conseil d'Etat du canton de Fribourg vient d'appeler à ce poste celle qui était substitut depuis dix ans : Anne Colliard-Guisolan, dont FS avait brossé le portrait dans ses colonnes. C'est la première fois en Suisse que l'Etat sera représenté par une femme dans les procès pénaux.

Décidément Fribourg innove. Après la première conseillère d'Etat, Roselyne Crausaz, et l'une des premières municipales au conseil d'une capitale cantonale, Madeleine Duc, voici Mme le(la?) procureur général(e?).

ADF-Vaud

Crèches, garderies, travail...

(sch) — L'Association vaudoise pour les droits de la femme tenait récemment son assemblée générale sous la présidence de Christiane Mathys-Reymond, assemblée qui eut lieu à Vevey.

L'ADF-Vaud, qui réfléchit depuis plus de huitante ans à l'amélioration de la condition féminine, module ses actions et ses activités au gré des priorités

Agenda

Les groupes du Centre F-Information

Orientation personnelle, Ecrire pour devenir, Tenir le coup, Le sandwich philosophique, Bientôt la cinquantaine... autant de groupes mis sur pied pour la saison 1990-91 par le Centre F-Information à Genève. Ces groupes offrent un lieu de réflexion et de formation pour des femmes aux origines et aux demandes les plus variées. Pour vous procurer le programme, écrire ou téléphoner au Centre : 1, rue des Barrières, CP 757, 1211 Genève 3, tél. (022) 21 28 28.

Camp de Vaumarcus

Le camp romand de Vaumarcus (NE), organisé par un groupe de travail de la Fédération suisse des femmes protestantes, aura lieu cette année du vendredi 21 au dimanche 23 septembre. Thème : la pauvreté – quel regard ? Exposé-débat avec Gabrielle Nanchen. Coût : dès Fr. 80.– (coût réel : Fr. 190.–). Camp des enfants à proximité. Renseignements auprès de Josiane Loetscher, rue Tivoli 49a, 2610 Saint-Imier, tél. (039) 41 17 41. Les inscriptions sont closes en principe le 12 septembre.

Cours sur les questions féminines à l'IDHEAP

L'IDHEAP (Institut de hautes études en administration publique, rattaché à l'Université de Lausanne) organise un cours sur « Les questions féminines en Suisse », du 11 octobre 1990 au 14 février 1991. Ce cours vise à montrer et à analyser les paramètres de la condition féminine dans leur dimension historique et leur complexité ; il abordera des thèmes aussi divers que la littérature, la sociologie, l'économie, le droit des assurances sociales et du travail, les droits politiques et l'action sociale. Horaire : le jeudi de chaque semaine, de 9 h 15 à 16 h. Coût : Fr. 1600.–.

Renseignements : IDHEAP, BFSH I, Université de Lausanne, 1015 Lausanne-Dorigny, tél. (021) 693 42 95.